

# Коррупциогенные факторы, возникающие при обеспечении некоторых прав подозреваемых и обвиняемых в совершении преступления

**Садыкова Регина Айдаровна,**

*научный сотрудник отдела по совершенствованию нормативно-правового регулирования деятельности уголовно-исполнительной системы центра изучения проблем управления и организации исполнения наказаний ФКУ НИИ ФСИН России*

*119991, г. Москва, ГСП-1, Житная ул., дом 14*

*E-mail: reginas26@mail.ru*

В статье анализируются положения Федерального закона № 103-ФЗ «О содержании под стражей подозреваемых и обвиняемых в совершении преступления» об обеспечении некоторых прав подозреваемых и обвиняемых. Выявляются коррупциогенные факторы в ст. 18, 21 и 22 указанного федерального закона. Раскрывается содержание коррупциогенных факторов в соответствии с правилами и методикой проведения антикоррупционной экспертизы нормативных правовых актов и проектов нормативных правовых актов, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 26 февраля 2010 г. № 96 «Об антикоррупционной экспертизе нормативных правовых актов и проектов нормативных правовых актов». Делается вывод о необходимости повышения качества принимаемых нормативных правовых актов, своевременного внесения изменений в нормы, не отвечающие требованиям антикоррупционного законодательства. Вносятся предложения по исключению коррупциогенных факторов в положениях ст. 18, 21 и 22 Федерального закона № 103-ФЗ «О содержании под стражей подозреваемых и обвиняемых в совершении преступления».

**Ключевые слова:** коррупция, подозреваемые, обвиняемые, коррупциогенные факторы, противодействие коррупции, места содержания под стражей.

## Corruptogenic Factors Arising in the Enforcement of Some Rights of People Suspected and Accused of Committing a Crime

**Regina A. Sadykova**

*Research Scientist of the Department of Improvement of Statutory Regulation of Penal System Operations of the Center for Studying of Problems of Management and Arrangement of Execution of Punishment of the Federal State Research Institute of the Federal Penitentiary Service of Russia*

The article analyzes the provisions of Federal Law № 103-FZ «On the detention of suspects and accused of committing a crime» on ensuring certain rights of suspects and accused. Corruption-causing factors are identified in articles 18, 21 and 22 of the said federal law. The content of corruption-causing factors is disclosed in accordance with the rules and methodology for conducting anti-corruption expertise of regulatory legal acts and draft regulatory legal acts approved by the Decree of the Government of the Russian Federation № 96 dated February 26, 2010 «On Anti-corruption expertise of regulatory legal acts and draft regulatory legal acts». The conclusion is made about the need to improve the quality of the adopted regulatory legal acts, timely amendments to the norms that do not meet the requirements of anti-corruption legislation. Proposals are being made to exclude corruption-causing factors in the provisions of Articles 18, 21 and 22 of Federal Law № 103-FZ «On the detention of suspects and accused of committing a crime».

**Keywords:** corruption, suspects, accused, corruption-generating factors, fight against corruption, places of detention.